

青少年育成
だより

発行 塩尻市青少年育成センター

電話 52-0280 内線3151

9月の補導日誌から

～各班の活動紹介～

第1班(大門)【9月15日(火)】

本日は、塩尻西小学校の校門で2班と合同のあいさつ運動を実施しました。コロナ禍の中ではありますが、子ども達は元気よくあいさつをしてくれました。短い時間でしたが、私たちも元気をもらえたように思えます。

第2班(大門)【9月15日(火)】

心地よい秋風が吹く中、西小学校にてあいさつ運動を行いました。高学年が主でしたが「こんにちは」「さようなら」と大きな声で気持ちよくあいさつしてくれ、子ども達の元気な姿に安心しました。例年でしたら2学期は行事が多いと思いますが、今年はどうなのでしょうか。一日も早くコロナが収束し、楽しい学校生活を送れることを願います。

第3班(塩尻東)【9月17日(木)】

塩尻中学校周辺の3か所で、生徒への声かけと見守りを実施しました。私たちのユニフォームで活動を理解してもらっており、元気なあいさつを交わしてくれました。外気温27度、天気も良く、一面の黄金色の稻穂がとてもきれいでした。

第4班(塩尻東)【9月18日(金)】

雨天中止

第5班(片丘)【9月4日(金)】

地区を越えてゲームセンター等への立寄りをしました。ギャザではフードコーナーにも子どもの姿は見かけませんでした。アピナの店内ではマスク姿の多くの大人がゲームを楽しんでいました。保護者同伴の2組の親子を見かけましたが、子どもだけでいるという状況はありませんでした。

第6班(広丘)【9月2日(水)】

下校児童の見守り、声かけを兼ねてあいさつ運動を行いました。7、8月も同様の活動をしましたが、従来の「あいさつ運動」と変わらない内容となっているように思います。「お帰り」「横断歩道は手を上げて渡ろう」「車に気をつけて」「さようなら」「元気よく返事しよう」などの声かけに子ども達の反応は概ね良好でこちらも元気をもらっています。帰り際に3年生位の男子児童がトラックの運転手が携帯電話片手に運転しているのを見て「あれはいけないね」と話してくれました。

第7班(高出)【9月3日(木)】

まだ暑さが残るコロナ警戒の中、桔梗小学校であいさつ運動をしました。3年生以上300人くらいの子ども達が下校時に「さようなら」と言って元気よく帰っていました。マスクをして

いない子どももいたので、心のゆるみがでないように気をつけてもらいたいものです。

第8班(吉田)【9月4日(金)】

今回は国道から踏切、三差路交差点を重点において見守りをしましたが、児童の帰宅時間中の車の交通量の多さに驚かされました。そこは通学時間帯での事故が数件発生している場所ですので重点的に見守る必要があります。児童の無事を祈るばかりです。

第9班(洗馬)【9月16日(水)】

9班、10班合同のあいさつ運動を洗馬小学校にて実施しました。9班は昇降口でした。恥ずかしそうにしている子、元気よく返す子、皆それでしたが、子ども達の顔を見ながらの活動ができて良かったです。コロナが一日も早く終息し、子どもがいつも通りの明るさで過ごせる様になってほしいと思います。

第10班(洗馬)【9月16日(水)】

洗馬小学校で合同のあいさつ運動をしました。子ども達から大きな声であいさつが返ってきたので「楽しそうだね」と聞くと「明日、運動会です」と笑顔を見せました。コロナが終息し、子ども達の元気な声がもっと聞こえてくることを心から願います。

第11班(宗賀)【9月9日(水)】

メンバーが揃ったので、2グループで分担して巡回しました。平日の夕方であり、子ども達の姿は公園、店舗などでは見られませんでした。6月の予定だった「あいさつ運動」は11月に変更して実施します。

第12班(宗賀)【9月10日(木)】

コンビニ2店を巡回しましたが子どもの姿はありませんでした。2駅の待合室などは清潔さが保たれていました。洗馬駅の駐輪場は3台中2台が無施錠でした。

第13班(北小野)【9月11日(金)】

小野駅で電車待ちの男子高校生に声かけしました。トイレを含め、全体に綺麗に掃除されています。ファミリーマートは特に問題なし。通学路に子ども達はまばらでしたが、トラブルはなさそうでした。中学校に行くと、部活の生徒の元気な声が聞かれました。有害自販機、セブンイレブンとも特に問題なしでした。

第14班(楳川)【9月23日(水)】

楳川小学校であいさつ運動をしました。正面玄関から出てきた子ども達は、多くが自分の方からあいさつが出来ていました。先月と同じく「一緒に帰ろう」と言ってくる子どもがいました。

～～青少年育成委員協議会 理事会の開催結果～～

去る10月1日(木)、当協議会理事会が開催されました。協議事項は

(1)今後のセンター及び協議会の方向性について

(2)前半期を振り返っての意見交換でした。

(1)については、事務局から現状説明と青少年育成センターの名にふさわしい組織づくりのための方向性として

- ・子ども会育成会との融合、さらに将来的な統合一本化を目指す

- ・そのため、来年度から区に対して単位育成会長と青少年育成委員の兼務を推奨していく

という市の方針をお示しました。

これは、両者の機能を併せ持った新しい仕組みの構築という発想ですが、まだ具体的なことは決まっていません。まずは互いの距離を縮め、連携していくという考えに基づくものです。

(2)については、少子化の進行と人口流動によって市街地と農村部の間において子どもの人数差が生じており、農村部における活動に意味が薄れているという指摘をいただいている現状から、他市での状況をまとめた資料に基づいて意見交換がなされました。

前記の兼務推奨の結果予想が見通せませんが、今後、どのような方策が良いのか検討していきます。

※今回の理事会の内容は重要なことですので理事会資料を全委員に郵送いたしました。

子供・若者育成支援強調月間 ～～輝く未来、育て支えて見守って～～

11月1日(日)から30日(月)までの1か月間は、全国一斉の「子ども・若者育成支援強調月間」です。

<趣旨>

子ども・若者は、家族、社会にとって大きな可能性を秘めたかけがえのない存在であり、全ての子ども・若者が自己肯定感を育み、自己を確立して社会との関わりを自覚しながら健やかに成長し、自立、活躍できる社会の実現を目指すというものです。

現在の社会では、社会生活を営む上で困難を有する子ども・若者の問題や、子どもが被害者となる事件など、依然として社会全体で取り

組まなければならない問題があります。そのため、子ども達を孤立させず、地域で支えていく社会を築くために、地域住民の皆さん一人ひとりが参加し、取組む意識を高めることが重要です。



青少年育成センターではこの月間中

- 通学路における見守り活動の強化
- 他団体との合同巡回パトロール
- 小中学校での「あいさつ運動」
- 有害環境チェック及び協力店確保活動
- 駅前街頭啓発

などを実施予定です。よろしくお願ひいたします。
(各班の11月の予定を同封します。)

お知らせ

○広報「しおじり」(11月1号)に「青少年」特集記事

強調月間と「あいさつ」運動の特集記事が市の広報紙に掲載されます。是非ご覧ください。

○令和2年度県青少年補導委員会会長・同センター所長等研修会の開催 10月23日(金)

塩尻市中信会館において、県下19市の協議会会長やセンター所長が集まって研修会がおこなわれます。県の会長を務める当協議会の薄田会長他が出席します。



○前半期の報酬支払いについて

10月20日に前半期の活動報酬を支払いますので御了解ください。

<10月の活動予定>

班	集合日時	内容
第1班(大門)	10/14(水) P4:00	通常
第2班(大門)	10/15(木) P5:00	通常
第3班(塩尻東)	10/16(金) P4:00	通学路
第4班(塩尻東)	10/19(月) P5:00	通常
第5班(片丘)	10/20(火) P3:40	通学路
第6班(広丘)	10/28(水) P3:20	あいさつ
第7班(高出)	10/22(木) P3:30	通学路
第8班(吉田)	10/7(水) P3:15	あいさつ
第9班(洗馬)	10/6(火) P4:00	通常
第10班(洗馬)	10/5(月) P5:00	ゲームC
第11班(宗賀)	10/8(木) P5:00	通常
第12班(宗賀)	10/9(金) P4:00	通常
第13班(北小野)	10/12(月) P5:00	通常
第14班(樋川)	10/21(水) P3:30	あいさつ

事務局から 紅葉の季節を迎えたと思ったら、早くも山岳部では雪景色となり、駆け足で年末に向かっている感があります。協議会もここに来て、変化の歯車がせわしく回り始めているような様相です。ともあれ、今任期終了まで残りわずかです。ラストまで御尽力の程、お願ひいたします。(T))